

SÍNTESIS INFORMATIVA

Sábado 26 de Noviembre 2022

CLAUDIA CURIEL DE ICAZA NOCHE DE ESTRELLAS 2022

Día	Sección	Medio	Autor
26-11-2022	CDMX	<u>despertarmexico</u>	Alexa Rosas

Noche de las Estrellas 2022 se realizará el 3 de diciembre

@Alexa Rosas | noviembre 26, 2022



México 26 noviembre._ El Gobierno de la Ciudad de México y el Instituto de Astronomía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) anunciaron la 14a. edición de la Noche de las Estrellas 2022 el próximo sábado 3 de diciembre en el Zócalo capitalino.

La secretaria de Cultura local, **Claudia Curiel de Icaza**, resaltó que la divulgación científica es fundamental para conseguir la reapropiación de la ciencia en el espacio público. Habrá 60 actividades de las 16:00 a las 22:00 horas.

"Nuestro objetivo es demostrar que la Ciudad de México es un gran lugar de observación astronómica urbana, pues desde nuestros antepasados -para quienes estudiar los objetos celestes era fundamental desde la gran Tenochtitlan y los mayas- esta tarea permitió justamente la construcción y edificación de la ciudad", explicó.

Entregan títulos de licenciatura a estudiantes de escuelas pertenecientes al Centro Cultural Ollin Yoliztli

Día	Sección	Medio	Autor
25-11-2022	Servicios	mexicotravelchannel	D Álvarez

Entregan títulos de licenciatura a estudiantes de escuelas pertenecientes al Centro Cultural Ollin Yoliztli

Por Carlos Valle — 26 noviembre, 2022 En Al Momento, CDMX, Cultura, Principal 0



CIUDAD DE MÉXICO.- El pasado 22 de noviembre, la secretaria de Cultura de la Ciudad de México, **Claudia Curiel de Icaza**, encabezó la ceremonia de entrega de títulos de licenciatura a 49 egresados de la Escuela de Música "Vida y Movimiento", la Escuela de Danza Clásica y la Escuela de Danza Contemporánea, instituciones pertenecientes al Centro Cultural Ollin Yoliztli.

En las instalaciones del CCOY, la ceremonia se realizó atendiendo la misión de brindar Educación y Formación Artística y Cultural Comunitaria, que tiene dentro de sus proyectos el Centro Cultural Ollin Yoliztli. Conformado por siete escuelas, de éstas egresan artistas de alto nivel técnico y profesional en danzas y música, con estudios certificados por la Secretaría de Educación Pública.

Los titulados fueron 38 alumnos de la Escuela de Música Vida y Movimiento en las especialidades de Arpa, Canto, Clarinete, Contrabajo, Corno Francés, Dirección de Orquesta, Fagot, Flauta, Guitarra, Percusiones, Piano, Saxofón, Viola, Violín, Violonchelo, Trompeta y Tuba; 8 egresadas del Técnico Profesional de Ejecutante Bailarín de Danza Contemporánea y 3 de Danza Clásica.

NOCHE DE ESTRELLAS 2022

Día	Sección	Medio	Autor
25-11-2022	Servicios	mexicotravelchannel	D Álvarez

Se acabaron los días sin plan, checa la cartelera CDMX

Por **D Álvarez** - 25/11/2022

👁 271



Cartelera de CDMX

Claudia Curiel de Icaza titular de la Secretaría de Cultura local, señaló que la plataforma es parte de una estrategia de innovación y de derecho a **la oferta cultural**, en la que todos podrán acceder a la información de los eventos.

La **cartelera** contará con diferentes rubros; recorridos, conciertos, deportes, infantiles, convenciones y congresos, entre otros.

La titular de la **Secretaría de Turismo de la CDMX**, Nathalie Veronique Desplas Puel señaló: "Estamos atendiendo una demanda muy importante para los turistas que quieren estar informados rápidamente".

SECRETARIA DE CULTURA CAPITALINA

NOCHE DE ESTRELLAS 2022

Día	Sección	Medio	Autor
25-11-2022	CDMX	terra	Redacción

CDMX

Noche de las Estrellas 2022: Esta es la FECHA, horario y sede del evento en CDMX

Es momento de mirar al cielo con este increíble evento para los capitalinos con varias actividades



¿Cuándo es la Noche de las Estrellas 2022?

La **CDMX** será **sede** del evento y el **horario** será a partir de las 16:00 hasta las 22:00 horas, por lo que te recomendamos ir abrigado, ya que las temperaturas suelen bajar rápidamente.

Recuerda que la **Noche de las Estrellas 2022** contará con 60 actividades, según informes de la Secretaría de Cultura.

Además se tendrá una colaboración con el audiovisual 'El sonar de los planetas' de Noosfera, así como la instalación de imágenes del espacio, entre otras creaciones artísticas musicalizadas bajo una selección de Andrés Solís. Si te interesa alguna de las actividades o quieres ver las estrellas en los telescopios aparta la **fecha**, pues se realizará el próximo 3 de diciembre en la plancha del **Zócalo de la CDMX**.

TEATRO DE LA CIUDAD ESPERANZA IRIS : Francisco Lelo de Larrea

Día	Sección	Medio	Autor
26-11-2022	Cultura	La Jornada	Antonio Malacara

Jazz

Antonio Malacara Tiempo de lectura: 4 min.

Auto-Lectura

Periódico La Jornada

sábado 26 de noviembre de 2022, p. 14a



Bien valió la espera. Quince años después de su primer disco, *Francisco Lelo de Larrea Suinteto*, el maestro regresa con una nueva obra de arte: *Ataraxia*. Y al igual que en aquel entonces, los tonos, los colores, las atmósferas se entretajan con sax alto, trombón, guitarra, contrabajo y batería. Quintetos ambos de enorme nivel, sólo que en esta ocasión nuestro guitarrista viajó a un estudio de Nueva York para grabar el *cd* y convocó a músicos de aquellas tierras.



Un mes antes, Francisco había enviado la música a Antonio Sánchez (batería), Scott Colley (contrabajo), David Binney (sax) y Elliot Mason (trombón). Contaba ya con el apoyo del Fonca y de Alfredo Gómez Pérez, melómano regio y propietario del Saxy Jazz Club. El día de la grabación llegaron al estudio, le dieron dos tres vueltas a los temas y los grabaron.

El disco será presentado mañana, a las 18 horas, en el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris, con Luri Molina en el contrabajo, Gabriel Puentes en la batería, Jako González en el sax y Daniel Toledo en el trombón.

A Pancho le han bastado dos discos para convertirse en una referencia obligada, en uno de los más grandes músicos que ha parido este país (Monterrey específicamente). *Ataraxia* luce un poco menos juguetón que el primero, aunque ahí está la imaginación desbordada, los grandes temas, extensos en tiempos y en alegatos y en conceptos. Una vastedad de imágenes tan elegantes como rebeldes, provocadoras.

No es un discurso en bloque, las líneas van y vienen y se entretajan. Cada cual interactúa y dialoga desde la lejanía, pero sin soltarse nunca las manos, girando en las espirales del compositor. Aunque hay un respeto manifiesto por las raíces, el discurso de Lelo de Larrea oscila y se balancea en las rutas del porvenir. Y si me permiten la blasfemia, diría que se trata de un barroquismo vanguardista.

TEATRO DE LA CIUDAD ESPERANZA IRIS : Kill Aniston en Concierto

Día	Sección	Medio	Autor
25-11-2022	Vida +	24-horas	Isaac Ortega

Kill Aniston anuncia un hiatus con un concierto en el Teatro Esperanza Iris

by Isaac Ortega / Fes Aragón
noviembre 25, 2022



Foto: Isaac Ortega/ Fes Aragón Kill Aniston anuncia su separación después de 10 años de carrera con un concierto que se llevará a cabo en el Teatro Esperanza Iris

Videos



CLÍNICA VETERINARIA TALPÁN

Esterilizaciones Gratuitas
De lunes a Domingo
Horarios de Recepción
8:45 y 13:45 HRS

Para conocer más respecto a fechas y requerimientos ingresa a
www.talpan.cdmx.gob.mx/esterilizaciones

Kill Aniston anuncia su **separación** después de **10 años** de carrera con un **concierto** que se llevará a cabo este **jueves 8 de diciembre** en el **Teatro Esperanza Iris**.



Te podría interesar: ¡Khe! Para recuperar su relación, influencer se tatúa el rostro de su pareja infiel

Después de su último álbum titulado “Prometo Regresar” La banda ha anunciado un hiatus en el que no saben cuando regresarán aunque hablan de que esto durará años, ya que cada miembro de la banda se presentará en sus propios proyectos personales, como lo es el de Héctor con su entrada a Austin TV.

Este concierto estará lleno de sorpresas dando un recorrido por todos los álbumes de la banda y aunque enfocando más en su último lanzamiento que salió en pandemia y por el cual no pudieron darle una presentación en escenario.

TEATRO DE LA CIUDAD ESPERANZA IRIS : MCBTH Ruega por nosotros

Día	Sección	Medio	Autor
26-11-2022	Cultura	<u>elcapitalino</u>	Redacción

MCBTH Ruega por nosotrxs; es ovacionada de pie en su estreno

por Redacción | Nov 26, 2022



Si alguien sueña con que la crónica y el reflejo del presente cambie, puede contagiar ese sueño y si hoy llenamos un teatro, capaz que mañana cambiamos un país

El día viernes 25 de noviembre, el **teatro de la Ciudad Esperanza Iris** recibió a más de mil asistentes, quienes tuvieron el placer de presenciar la puesta en escena del más reciente proyecto de la Compañía de Teatro penitenciario, MCBTH ruega por nosotrxs. Así pues, entre números musicales que evocaron a Mon Laferte, Selena, Natalia Lafourcade y la Banda MS, la producción de MCBTH recibió a los espectadores; dando inicio a una dura, pero reveladora sátira.

La obra es una adaptación del MACBETH original de Shakespeare, es decir, mantiene una trama similar a la original, pero la serie de acontecimientos transcurren de manera distinta, moldeados a las necesidades del mensaje que se pretende externar; en este caso, se visibilizó a las mujeres de Macbeth, se contó la misma historia que todos conocemos, pero, a través de la perspectiva femenina en un contexto dominado por hombres.

FARO COSMOS: Proyectará el partido de Alemania vs España

Día	Sección	Medio	Autor
25-11-2022	Agenda	chilango	Gardenio Velázquez



Fotografía: Milton Martínez / Secretaría de Cultura CDMX

25 de noviembre 2022

FARO Cosmos proyectará el partido de Alemania vs España en su Festival de Fútbol Unido



La Fábrica de Artes y Oficios Cosmos es un antiguo cine de la Época de Oro que fue rehabilitado para continuar difundiendo la cultura y contribuir al desarrollo artístico de la comunidad.

[Te recomendamos: Lugares para ver el mundial gratis en CDMX](#)

Aprovechando el hype mundialista, este FARO Cultural será sede de un evento lleno de aprendizaje, reflexión y mucha emoción. Acá te decimos todo sobre el Festival de Fútbol Unido.

Otros portales: [Al Momento](#) | [endirecto](#)

CENTRO CULTURAL EL RULE: Evento de Discapacidad

Día	Sección	Medio	Autor
26-11-2022	Especiales	<u>animalpolitico</u>	Itzel Hermida

Más allá de las diferencias, un mismo objetivo:
visibilizar a las personas con discapacidad

El sábado 3 de diciembre, tres marchas confluirán en el Ángel de la Independencia; el Movimiento de las Personas con Discapacidad ve en ello la muestra de que todos quieren lo mismo: visibilizar para que se respeten sus derechos.



Aguilar, junto con otros integrantes y dirigentes del movimiento, participó en una conferencia de medios realizada en el Centro Cultural El Rule, para dar a conocer las actividades **rumbo al 3 de diciembre**.

Por segundo año consecutivo, diversas ciudades mexicanas se vestirán de amarillo fosforescente para visibilizar a las personas con discapacidad. Con ese color, no hay manera de que no sean vistas.

Según los directivos del movimiento, para este año se espera que unas 600 personas asistan a la caminata en la capital mexicana, más los contingentes de los otros estados y países.

PATRIMONIO CULTURAL VIVO

Día	Sección	Medio	Autor
26-11-2022	Noticias	sandiegouniontribune	Berenice Bautista

Fallece el actor mexicano Héctor Bonilla



ARCHIVO - El actor mexicano Héctor Bonilla posa en la alfombra roja de la 61a edición de los Premios Ariel de la Academia Mexicana de Artes y Ciencias Cinematográficas en la Cineteca Nacional en la Ciudad de México el 24 de junio de 2019. Bonilla fue galardonado con el Ariel de Oro a la Trayectoria. Murió el 25 de noviembre de 2019 tras luchar por años contra el cáncer. (Foto AP/Ginnette Riquelme, archivo) (Ginnette Riquelme / Associated Press)



MÁS



NOTI
Mé
gol
Mt
2 ho



NOTI
ON

Al momento de recibir su Ariel de Oro, Bonilla señaló que padecía cáncer, se veía con poco pelo, pero con muy buen ánimo. Fiel a su humor ácido, comentó sobre el cambio de sede de la premiación, que por primera vez se celebró en la Cineteca Nacional de México.

“Este galardón soñé con recibirlo en Bellas Artes, pero después de que vino el apóstol de la luz a bendecir al palacio, qué bueno que no me tocó”, dijo en referencia a un escándalo por una gala en Bellas Artes con la presencia del líder religioso Naasón Joaquín García, acusado de abuso de menores en Estados Unidos. “Yo creo que el paso a la Cineteca es maravilloso. La Cineteca es la casa de los que hacemos el cine, aquí se debe hacer el Ariel para siempre pienso yo”.

La AMACC lamentó el deceso de Bonilla en Twitter: “Te vamos a extrañar...” escribieron acompañando una fotografía del actor.

Entre otros reconocimientos, el INBAL le rindió homenaje en 2019 en el Teatro del Bosque Julio Castillo con actores como Susana Alexander, Patricio Castillo, Julieta Egurrola, Damián Alcázar y Mario Iván Martínez. También recibió un reconocimiento a las Trayectorias Notables de las Artes en México, por parte de la Secretaría de Cultura, así como la Presea Cervantina del Festival Internacional Cervantino, y fue nombrado Patrimonio Cultural Vivo de la Secretaría de Cultura de la Ciudad de México.

Día	Sección	Medio	Autor
26-11-2022	Cultura	la Jornada	Mónica Mateos- Vega

Hoy arranca la FIL de Guadalajara con la fuerza narrativa de las escritoras

Mónica Rojas llega al encuentro a romper esquemas con su novela negra *Lobo*, que “indaga en las masculinidades frágiles, la violencia de género y el poder”, dice en entrevista

MÓNICA MATEOS-VEGA

La edición 36 de la Feria Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara se inicia hoy con las voces de una nueva generación de mujeres escritoras bien plantadas en la escena literaria actual. Son ellas las que sorprenderán, encantarán, pero sobre todo, plantearán las tan necesarias reflexiones acerca de los nuevos rumbos y temas que ya cimbran las letras en el mundo.

Con todo el esplendor del encuentro presencial, luego de los dos difíciles años de confinamiento y restricciones sanitarias debido a la pandemia de covid-19, también tendrán mucho qué decir mujeres como Bodour Bint Sultan Al Qasimi, quien forma parte de la comitiva del país invitado de honor, Sharjah. Ella es fundadora y directora del grupo editorial Kalimat, así como de Asociación de Editores de los Emiratos, instancias que no sólo tienen el propósito de promover la lectura entre jóvenes y niños en el mundo árabe, sino de impulsar a las escritoras de esa región.

Entre las destacadas narradoras mexicanas que hoy se presentan en la FIL (a las 18 horas en el salón G del área internacional), se encuentra Mónica Rojas (Puebla, 1983), quien justo llega a romper esquemas con *Lobo*, su novela negra que, sobre todo, “indaga en las masculinidades frágiles, la violencia de género, la marginación y el poder”.

En entrevista con *La Jornada*, la autora reitera que la novela negra, género al que llegó luego de dedicarse al periodismo de nota roja, “es el escenario perfecto para hablar de temas incómodos y de lo que no queremos ver. Lo que hace este género es forzar la vista del lector, girarle la cabeza hacia esas realidades que incomodan”.

Editado por Nostra Ediciones, *Lobo* cuenta la historia de un joven boxeador que llega a los cuadriláteros después de haber matado a un hombre a golpes.

Es cierto que la historia se aborda desde un contexto “muy de macho, muy masculino, pero no se están vanagloriando esos aspectos, sino criticando; sobre todo, se trata de

entender, de saber cuál es el origen de esos juegos de poder que no únicamente conciernen a los boxeadores, sino a todos nosotros como espectadores o personas que no estamos conscientes del instinto y del miedo”, añade la autora.

Como mujer, como escritora y como migrante, continúa Rojas, ha afrontado varias batallas, “pero no me encuentro en el último round, a pesar de que muchas veces me dijeron que una mujer no podía escribir de boxeo o incluso que no podía escribir buena novela negra. Pero me levante de esos golpes y aquí sigo; estoy apenas en el primer round, no hay que tener miedo”.

“Está bien que te tumben, siempre pueden darte un mal golpe, porque una está expuesta y vulnerable todo el tiempo; sin embargo, no hay que quedarse en el piso. Lo que sigue ahora es explorar otros géneros, porque no me gustaría encasillarme, quiero expandirme; por lo menos de aquí a cinco años tengo clarísimo qué voy a escribir”, asegura la escritora.

García Márquez, presente

La FIL también celebrará al siempre añorado Nobel colombiano Gabriel García Márquez (1927-2014), en esta ocasión por los 40 años de ese galardón al autor de *El amor en los tiempos del cólera*.

El homenaje se iniciará hoy (y continuará mañana) en el módulo de Grupo Planeta, donde los visitantes podrán pegar una mariposa de papel en ese espacio con mensajes para *Gabo*, además del nombre de su novela favorita o incluso una carta de amor. Como requisito indispensable se solicita que escriban el nombre y correo electrónico de cada participante.

La persona cuyo nombre esté escrito en la mariposa elegida al azar a las 18:30 horas recibirá la colección de libros que ese sello ha publicado, con un valor aproximado de 8 mil pesos.

Se invita también a buscar en el vestíbulo 4 el Bibliorrefri, un refrigerador en desuso transformado en espacio para leer, intercambiar y donar libros.

El primer día de actividades de la FIL cerrará a las 21 horas con el espectáculo de la cantante y compositora tunecina estadounidense Emel Mathlouthi, una revolucionaria que se suma a las filas de colegas como Sheikh Imam, Bob Dylan, Joan Baez, Jefferson Airplane, The Cranberries y Tool.

En 2008 salió de su natal Túnez para refugiarse en París luego de que su música fue prohibida en su país. Su popularidad aumentó cuando se difundió un video donde interpreta su emblemática canción *Kelmti Horra (Mi palabra es libre)* en plena revolución tunecina, en-



tre miles de compañeros manifestantes. Esta actuación espontánea y apasionada resonó en las redes sociales en los países árabes que se encontraban en plena revuelta, lo que le valió el sobrenombre de “la voz de la Primavera Árabe”, por la letra de ese tema, que dice: “Somos personas libres que no tenemos miedo, / somos secretos que

nunca mueren / y para aquellos que resisten, somos la voz / en su caos, nosotros brillamos, / somos libres y nuestra palabra es libre”.

Esa poderosa canción dará el banderazo de salida a uno de los encuentros literarios y culturales más importantes del mundo, la Feria Internacional del Libro de Guadalajara.

▲ La edición 36 de la Feria Internacional del Libro de Guadalajara se inicia este sábado; este año el encuentro librero destaca porque reúne las visiones literarias de una nueva generación de escritoras, entre ellas la autora poblana Mónica Rojas (en la imagen). Foto Mónica Mateos

“

Sigue ahora explorar otros géneros; no me gustaría encasillarme